



LEARNING THE ISA WAY
LEARNING TO BE ME IN A GLOBAL COMMUNITY



Gurgeln statt Abstrich - Internationale Schule Augsburg nutzt neues COVID19 -Testverfahren

Die Internationale Schule Augsburg mit Sitz in Gersthofen bereitet sich gemeinsam mit dem Labor Synlab auf den Schulstart vor und setzt auf eine innovative Methode zur COVID19 -Erkennung und -Prävention

An der Internationalen Schule in Augsburg herrscht reges Treiben. Fast könnte man meinen, der Schulbetrieb sei schon wieder aufgenommen, denn es haben sich schon einige Schüler, Eltern und Lehrer eingefunden, allerdings nicht für den Unterricht, sondern für den Probelauf eines COVID 19-Tests.

„Wir wollen am 1. Schultag einen reibungslosen Ablauf gewährleisten“, erklärt Marcus Wagner, Vorstandsmitglied der internationalen Schule. Anders als die übrigen Augsburger Schulen startet die ISA bereits zum 1. September in den Unterricht. Nach Möglichkeit sollen dann alle 350 Schüler wieder am Präsenzunterricht teilnehmen können. Zu diesem Zweck wurde beispielsweise die Turnhalle umgewidmet und dient bis auf Weiteres als Erweiterung der Schulkantine. In den Klassenzimmern und den Pausenräumen wird auf die Einhaltung des Mindestabstands geachtet. Ein Hygienekonzept soll Schülern und Lehrern helfen sich vor COVID-19 zu schützen.

Gurgeltests sollen Durchführung vereinfachen

Darüber hinaus möchte die Schulleitung ihren Schützlingen einen besonderen Service bieten: Kostenlose und freiwillige Corona-Tests sollen die Schutzmaßnahmen flankieren. Dabei setzt die Schule auf ein besonders modernes Verfahren. Statt des üblichen Rachenabstrichs soll durch ein Gurgelverfahren getestet werden. Letzteres wird von dem renommierten Labor Synlab durchgeführt.

Studien belegen, dass dieses Verfahren durchaus effizient und zielführend ist. Um sicher zu gehen, werden aber die Lehrer parallel mit dem Abstrich-Verfahren getestet. So kann man feststellen, wie erfolgreich das neue Verfahren ist. Leichter zu handhaben für die Testpersonen ist es auf jeden Fall. Das Gurgeln einer Salzlösung ist für die Schüler wesentlich besser zu bewerkstelligen als der teilweise unangenehme Rachen- und Nasenabstrich.

In einer Pilotstudie im Frühjahr, bei der 5100 Schüler und Lehrer in Wien getestet wurden, habe das Gurgeln vergleichbare Ergebnisse wie der Rachenabstrich geliefert. Ein Testverfahren mit Gurgellösung prüft in Deutschland derzeit auch etwa die Stadt Köln.

„Wir haben bereits vor den Sommerferien an Konzepten für eine möglichst schnelles und einfach umzusetzendes Testverfahren gearbeitet und freuen uns in SYNLAB einen Partner gefunden zu haben, der mit uns gemeinsam dieses Ziel umsetzt!“, so Wagner „Wir wollen unseren Schülerinnen und Schülern eine möglichst angenehme und sorgenfreie Rückkehr in die Schule bieten und eine Corona-bedingte Schließung vermeiden.“ Dabei bräuchte sich die Schulleitung darum keine allzu großen Sorgen zu machen. Die Schule hat bereits 2016 mit einem durchdachten Digitalkonzept begonnen, das es ihr ermöglichte an Tag 1 des vergangenen Shutdowns den Unterricht online fortzusetzen.



LEARNING THE ISA WAY
LEARNING TO BE ME IN A GLOBAL COMMUNITY



Man ist eben gerne vorbereitet an der International School Augsburg und geht dabei innovative Wege. So auch im Herbst, wenn die Schule als erste Bildungsaktie Bayerns in München an die Börse gehen wird, um einen Neubau zu finanzieren. Mit der jährlich wachsenden Schülerzahl kommt die Schule bald an ihre Kapazitätsgrenzen.

Kontakt

Marcus Wagner, Olga Kaiser

International School Augsburg - ISA - gemeinnützige Aktiengesellschaft
Wernher-von-Braun-Str. 1a
86368 Gersthofen
Tel. +49 (0) 821 - 45 55 60 - 0
E-Mail: pr@isa-augsburg.com

Kurzprofil International School Augsburg -ISA- gAG

Die International School Augsburg, gelegen in Gersthofen, wurde 2005 gegründet, um im Wirtschaftsraum A³ / Augsburg / München eine Schule für international mobile Familien nach internationalen Bildungsstandards anzubieten.

Schüler im Alter von 3 bis 18 Jahren profitieren vom umfangreichen und ausgewogenen Lern- und Erziehungsprogramm der ISA als Gesamtschule in englischer Schulsprache, das den akademischen Bildungsweg dieser Kinder sicherstellt und zu den international anerkannten Schulabschlüssen des IB Diploma (International Baccalaureate = anerkannte, allgemeine Hochschulreife) und des IGCSE (International Certificate of Secondary Education = anerkannte Mittlere Reife) führt.

Darüber hinaus stellt die Schule die lokale Integration der Kinder durch den intensiven Unterricht in der Landessprache (=Deutsch) und den Erhalt der Muttersprache durch eine Vielzahl von Muttersprach - Unterrichtsangeboten sicher.

Zur Sicherstellung der Qualität der Lehre, des pädagogischen Konzeptes und der schulinternen Prozesse hat die ISA die folgenden international renommierten Akkreditierungen erlangt: 2019 und 2012 / CIS (Council of International Schools), 2010 / IB Diploma Programme, 2009 / IB PYP (Primary Years Programme), 2008 / CIE (Cambridge International Examinations Centre für das IGCSE). Auszeichnungen, die die Region Augsburg in internationalen Bildungsstandards auf Augenhöhe mit Berlin, Brüssel oder London heben.

Die Schule führt in Bayern den Status als Ersatzschule in den Klassen 1-9 sowie als Ergänzungsschule in Klassen 10-12.

Mit heute rund 325 Schülern und 90 Mitarbeitern steht die ISA heute als Mitglied der Charta der Vielfalt für die Vielfalt der Kulturen und setzt sich für die interkulturelle Verständigung ein.